

**МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФАКУЛЬТЕТ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ
Кафедра международных отношений**

Аннотация к дипломной работе

**ОСОБЕННОСТИ ВСТУПЛЕНИЯ И ЧЛЕНСТВА ТУРЦИИ В НАТО
(1952–2019 гг.)**

Яшузакова Майса

Научный руководитель – доктор исторических наук, профессор
М.Э. Чесновский

Минск, 2021

АННОТАЦИЯ

1. Структура и объем дипломной работы.

Дипломная работа состоит из задания на дипломную работу, оглавления, реферата дипломной работы, введения, четырех глав, заключения, списка использованных источников и литературы. Общий объем работы составляет 59 страниц. Список использованной литературы занимает 5 страниц и включает 73 позиции.

2. Перечень ключевых слов.

ТУРЦИЯ, НАТО, БЛИЖНИЙ И СРЕДНИЙ ВОСТОК, ПРОТИВОСТОЯНИЕ ЗАПАД–ВОСТОК, ТУРЦИЯ – «НЕСТАНДАРТНОЕ ЧЛЕНСТВО», СОВЕТСКИЙ ФАКТОР, РОССИЙСКИЙ ФАКТОР.

3. Текст реферата.

Объектом исследования выступает внешняя политика Турецкой Республики в области обороны и безопасности.

Предмет исследования – этапы членства и военно-стратегическое взаимодействие Турции и НАТО.

Цель дипломной работы состоит в выявлении характера и специфики деятельности Турции в рамках Североатлантического альянса.

Методы исследования – в основе методологии исследования лежит объективный анализ явлений и процессов как феноменов конкретной исторической эпохи, опирающийся на положение о многофакторности исторического развития. Общая методология исторического исследования предполагает применение совокупности нескольких научных методов, которые опираются на принцип историзма и системности.

Полученные результаты и их новизна. Рассмотрены основные этапы взаимоотношений Турции и НАТО, проанализированы и раскрыты особенности членства Турции в НАТО, определены перспективы взаимодействия Турции с Североатлантическим альянсом. Особый акцент сделан на проявление нестандартной позиции Турции при выработке ряда стратегических шагов НАТО, Данная позиция продиктована как стремлением Анкары сохранить своеобразие собственной внешнеполитической линии, так и достичь роли регионального лидера.

Достоверность материалов и результатов дипломной работы. Использованные материалы и результаты дипломной работы являются достоверными. Работа выполнена самостоятельно.

Рекомендации по использованию результатов работы. материал и выводы могут представлять интерес для экспертов и студентов.

ANNOTATION

1. Structure and scope of the diploma thesis.

The diploma thesis consists of diploma thesis assignment, table of contents, diploma thesis abstract, introduction, four chapters, conclusion and list of references. Total scope of thesis is 59 pages. The list of references occupies 5 pages and includes 73 positions.

2. Keywords.

TURKEY, NATO, THE MIDDLE EAST, THE WEST–EAST CONFRONTATION, TURKEY - "NON-STANDARD MEMBERSHIP", THE SOVIET FACTOR, THE RUSSIAN FACTOR.

3. Text of the abstract.

Object of the research – The foreign policy of the Republic of Turkey in the field of defense and security is supported.

Subject of the research – stages of membership and military-strategic cooperation between Turkey and NATO.

Purpose of the research – It consists in identifying the nature and specifics of Turkey's activities within the framework of the North Atlantic Alliance.

Methods of the research. The research methodology is based on the objective analysis of phenomena and processes as phenomena of a specific historical epoch, based on the assumption of the multifactorial nature of historical development. The general methodology of historical research involves the use of a combination of several scientific methods that are based on the principle of historicism and consistency.

Results and novelty of the diploma thesis. The main stages of relations between Turkey and NATO are considered, the features of Turkey's membership in NATO are analyzed and disclosed, and the prospects for Turkey's interaction with the North Atlantic Alliance are determined. Special emphasis is placed on the manifestation of Turkey's non-standard position in the development of a number of strategic steps of NATO, This position is dictated both by Ankara's desire to preserve the uniqueness of its own foreign policy line, and to achieve the role of a regional leader.

Authenticity of the materials and results of the diploma thesis. The materials used and the results of the thesis are reliable. The work was done independently.

Recommendations on the use of results of the diploma thesis. The material and conclusions may be of interest to experts and students.